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Lettre d’information SUD du 22 Janvier 2024 
ARIANEGROUP (Etablissements de Saint Médard) 

Nous commencerons ce début d’année sur le point positif des quelques embauches de personnel sur le site depuis la fin 2023. 
 

La réalité a rattrapé la direction qui embauche pour la première fois directement en CDI. 
 

Malheureusement, il semble qu’il y ait plus de départs que d’embauches. 
 

Un jour sans fin : 
 

Lorsque nous lisons dans les vœux du président Exécutif d’ArianeGroup sa volonté de « continuer à nous appuyer sur notre 
modèle de leadership et nos valeurs », nous nous inquiétons. 

 
L’annonce de la « stratégie » choisie par la direction est de continuer le massacre de l’entreprise avec l’objectif de retrouver la 

« profitabilité » des actionnaires, par « l’amélioration de la productivité»… « l’accélération de la réduction des  
 

cycles »… « gagner 5% d’efficacité »… « réduire de 3% notre base de coûts »… « accélérer notre vitesse d’exécution de 30%». 
 

En termes de stratégie, rien de nouveau depuis le début du capitalisme, la direction n’a pas inventé la poudre… 
 

Il s’agit de jouer aux apprentis sorciers pour supprimer tous les garde-fous qui évitent les accidents et qui n’ont pas été mis en 
place par hasard dans les processus de production. 

 
Rien sur la sécurité !!! 

 
Si le mot sécurité n’est même pas évoqué, il ne s’agit pas d’une erreur de communication mais d’un choix délibéré de ne se 

soucier que de la « vitesse d’exécution ». 
 

Nous aurons d’ailleurs la réalité des prix en acte au sujet des moyens alloués aux sous-commissions pyrotechniques et chimiques 
en cours de négociation sur le site. 

 
Pour la première réunion Mardi 16 Janvier, nous avons demandé la création d’un pot commun d’heures à rajouter pour que les 

élus aient les moyens nécessaires de faire le travail, notamment sur les EST. 
 

Il faudra aussi que les élus aient la possibilité de prendre leurs heures , ce qui est aujourd’hui devenu très compliqué 
pour nombre d’entre eux , étant , comme le reste du personnel en surcharge de travail . Hors , le droit du personnel à être 

représenté  impose à la direction d’adapter la charge de travail aux mandats des élus, ce qui n’est plus fait depuis 
longtemps !!! 

 
En 2019, La direction avait improvisé une commission pyrotechnique et une commission chimie afin de défaire les CHSCT de 

secteur tel qu’ils existaient (Fabrication 5 élus, Infra 5 élus et Labo ,4 élus), alors qu’ils fonctionnaient très bien. 
 

Il s’agissait de supprimer une commission et 4 élus au passage. 
 

En terme d’heure, les élus fabrication et infra avaient 40 heures et les élus labos 20 heures. Depuis les sous commissions, ils ont 
10 heures voire 15 s’ils n’ont pas d’autre mandat. 

 
Il s’agit de faits, pas de discours. Si la direction se refuse de redonner un peu plus de moyens en heures pour la mise en place des 

sous commissions liées à cette mandature, ces intentions en matière de sécurité seront clairement identifiées, en actes. 
 

Et la santé au travail ??? 
 

Les rapports sur les RPS présentés à la CSSCT en 2023 soulignaient une situation catastrophique et une accélération de 
l’augmentation de la souffrance au travail entre les 2 rapports avant / après Shift et le RCC. 
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Clairement, le seul élément factuel qui saute aux yeux dans le même temps est la baisse de l’effectif et la surcharge de travail 

associé. 
 

Et c’est ce que propose la direction ArianeGroup, de continuer pour les années à venir car ils n’ont d’autres stratégies que 
d’augmenter la charge de travail et les risques en « simplifiant » les processus de production. 

 
C’est le même aveuglement qui les a conduits à perdre quatre mois de production et gaspiller des tonnes de produits pendant la 

grève en refusant de négocier et en lançant les fabrications sans personnel pour la faire… 
 

Pour finalement devoir reculer… 
 

Un très mauvais signal … 
 

C’est ce même état d’esprit qui conduit la direction à continuer avec des méthodes arriérées d’intimidations du personnel, en ce 
début d’année. 

 
S’il s’agissait de régler les problèmes dans le secteur concerné, les simples convocations auraient largement suffit. 

 
Mais infliger des sanctions punitives et laisser planer des menaces de licenciement 1 mois durant n’avaient aucun sens sinon celui 

d’une démonstration d’intimidation collective. 
 

Au-delà des discours, ce sont les actes qui illustrent le mieux la nature du fameux « dialogue social » de la direction. 
 

Les premiers signaux de la direction pour l’année 2024 étant clairement annoncés, c’est sur nos gardes que nous appréhendons 
l’année à venir. 

 
Harmonisation, huitième saison … 

 
Au sujet des menaces sur notre statut social et les projets de la direction à ce sujet (notamment sur le temps de travail) que nous 

n’avons pas oublié, nous espérons que le personnel sera informé en temps réel sur l’état des négociations et les projets présentés 
par la direction. 

 
Les communications concernant la couverture santé n’augurent rien de bon non plus et il faudra lier ce sujet avec le pouvoir 

d’achat en 2024 si de nouvelles hausses de cotisations sont décidées. 
 

Dans le même temps, si la direction ArianeGroup souhaite « accélérer notre vitesse d’exécution de 30% »,  nous lui suggérons 
d’augmenter nos salaires de 30 % (pas les siens, c’est déjà fait !!!). 

 
Et si quelques-uns jugent irréaliste une telle augmentation, que pensent-ils de l’augmentation de notre vitesse d’exécution de 30 % 

en terme de réalisme ? 
 

Quant à cette accélération, attention à ne pas enfreindre l’ancien article 10 du décret pyrotechnique, transformé en article du code 
du travail et vérifié en fin de chaque EST… 

 
Néometal 

 
La direction a annoncé un premier bilan des contestations de cotation Néometal. 

 
Il y 160 contestations formulées sur le site (32 % du personnel). 

 
13 seulement ne seraient pas clôturées (il se peut que nous n’ayons pas la même définition du mot « clôturées »). 

 
40 auraient fait l’objet d’évolution de cotation, 25 % chiffre représentatifs de l’ensemble AGS (un hasard sans doute). 

 
Ce qui fait 8 % de l’effectif dont la cotation aurait été revu. 

 
Nous avons remis le point au prochain CSE car nous voudrions connaître la suite des évolutions en cours, les données par 

catégories professionnelles et le comparatif avec les anciens coefficients car sans cela on ne peut rien comprendre. 
 

Bonne année quand même !!! 
 

Nous allons arrêter là et nous regrettons de lister autant de points négatifs pour commencer l’année mais nous avons le devoir de 
ne pas raconter d’histoires… 

 
Nous vous souhaitons par ailleurs tous les bonheurs que la vie privée peut apporter car, heureusement, il y a 

une vie après le travail !!! 
… 

 
Vous pouvez nous contacter à l’adresse Mail sud.snpe@snpe-syndicat.fr et nous appeler au local SUD : 05 57 20 79 00 (si personne , laisser un 

message ,nous rappelons toujours). 
 

Vos informations sont les bienvenues et elles sont précieuses… 


